



acción

Año I. -- Núm. 1.

¡ARRIBA ESPAÑA!

La Rambla 2 de Mayo 1937

Propósitos

Sinceramente enamorados de España y del Nacional-sindicalismo, no podemos resignarnos a permanecer inactivos ante la gran contienda española, Contienda de hechos y de ideas. Disparos y explosiones en la vanguardia; quietismo exaltado de un orden nuevo, en la retaguardia; IDEARIO AZUL...

Llegamos al patenque cuando la lucha está decidida; cuando la balanza de la victoria se inclina a nuestro favor. No tenemos un pasado glorioso de luchas y sacrificios. Nuestras páginas no se incensaron en los tiempos épicos con el olor de la victoria. No importa. Llegamos cuando pudimos llegar. Pero llegamos a tiempo de intervenir...

A luchar y a vencer. Nuestros camaradas, los de vanguardia, luchan con heroísmo en los frentes de combate, reconquistando para España la tierra santa de nuestra querida Patria, que osó destrozar con su inmunda planta la bestia moscóvita.

Nosotros los de retaguardia, tenemos el sagrado deber de luchar también, con el mismo entusiasmo que la vanguardia, a fin de conquistar con nuestro esfuerzo y por la bondad de nuestro credo, las conciencias remisas y desconfiadas de los que aún quedan por convencer. Para que cuando vuelvan de las trincheras nuestros fusiles, nuestros mejores camaradas, los que expusieron sus vidas con desprecio por España y por la Falange, podamos servirles, en bandeja de plata, su bien ganada corona de laurel: la obra gigantesca del nacional-sindicalismo, convertida, de sueño dorado, en realidad cumplida: ¡a España Azul...

Y cuando vibren, por todo el ámbito nacional, los clarines de la victoria, tendremos la íntima satisfacción que habrá de producirnos el haber contribuido como debíamos a esta magna empresa. Que podamos decir a nuestros soldados con la frente muy alta: «Como vosotros cumplisteis, hemos cumplido nuestro deber» ¡ARRIBA ESPAÑA!

Estos son los propósitos que nos imponemos con ACCIÓN. Difusión doctrinal del Nacional-sindicalismo y exposición de los medios y formas de llevar a la práctica la sublime concepción ideológica de nuestro José Antonio Primo de Rivera.

Falange Española T. y de las JONS y sus diferentes Secciones, Milicias, C. N. S. (Central Nacional-Sindicalista), S. E. U. (Sindicato Español Universitario), Falange Femenina, Flechas, etc., tienen en ACCIÓN un entusiasta colaborador. Redactores en cada una de estas secciones, nos informarán detalladamente de su significado, del contenido de su doctrina general y de su desarrollo práctico en la localidad.

En el aspecto informativo, la índole de nuestro Semanario, no nos permite relatar detallada y cronológicamente los sucesos, con mucho más motivo cuando, con bastante antelación, pueden conocerlos los lectores por la prensa diaria. Pero si nos proponemos hacer una información general y otra local de lo más sobresaliente de la semana, por medio de una metódica y resumida compilación.

Llenos de fervido entusiasmo iniciamos ésta, para nosotros, gigantesca empresa, confiados en que nuestro modesto esfuerzo redundará en beneficio de España, de la Falange, y del pueblo rambleño.—¡ARRIBA ESPAÑA!

ACCIÓN.



JOAQUÍN TORRES JIMÉNEZ:

¡¡PRESENTE!!

Cada pueblo español ha escrito con letras de oro, en el cielo azul de la nueva España, un nombre inmortal.

De La Rambla fué primero el tuyo.

Y tu espíritu joven, de bravo soldado español, se ha nimbado con el laurel de los héroes, ocupando tu puesto de guardia, sobre los luceros.

Tu recuerdo será el estímulo de los que tuvimos la dicha de conocerte, y tu nombre y tu ejemplo—nuestro norte en el cumplimiento del deber—vivirá siempre entre nosotros, unido en la historia de la Falange rambleña, al milagro de esta segunda reconquista de España.

Por última vez:

Camarada Jefe de Falange

Joaquín Torres Jiménez

¡¡PRESENTE!!

¡Arriba España!

Banco Central

Sucursal en **LA RAMBLA**
José A. Primo de Rivera, n.º 25

||
CAPITAL: 200.000.000 PTAS.
: 131 Sucursales en España :

||
Cuentas corrientes
Caja de ahorros
Imposiciones a plazos

○
Disponga V. de un medio práctico para
ahorrar incluso cantidades insignificantes

El Banco Central facilita gratuitamente
:- huchas para el ahorro a domicilio :-

“Alfarería Rambleña”

Antonio del Río Salado

Cacharrería - Cerámica

Modelos clásicos

Calle Prietos 28 y 30. LA RAMBLA

La Catalana

Sociedad Española de Seguros contra incendios

Hispania S. A.

Seguros de Accidentes y responsabilidad Civil

Previsión Española S. A.

Seguros contra el robo

Banco Vitalicio

Seguros de vida a prima fija

Agente en La Rambla **JUAN A. SERRANO**

José A. Primo de Rivera, 20
Domicilio social: Serpes, 20 y 22. - SEVILLA

La Cerveza que no tie-
ne rival es la que fabrica

La Mezquita S. A.

Agente en La Rambla: Juan Ortiz Carrillo

Calle Barriollano

Mútua de Seguros Agrícolas

|| || ||
m a p f r e

Accidentes del trabajo, Cose-
chas, Incendios, Pedrisco, Robo

Delegación Regional: Tetuán 25. SEVILLA

Provincial: Deanes, 6. CORDOBA

Local: Aguilar, 1.

==== Camaradas: Estais en la obligación
moral de favorecer a nuestros anunciantes =====



FALANGES UNIVERSITARIAS

El S. E. U. pretende

—Fomentar el espíritu sindical entre los estudiantes, tendiendo a la sindicación nacional única y obligatoria.

—Exaltar la intelectualidad profesional, dentro de un sentido profundamente español, para hacer resurgir el pensamiento nacional que un día tuvieron las Universidades de Salamanca y Alcalá de Henares.

—Relacionar las distintas especialidades y fomentar la unión, el compañerismo y la penetración del trabajo, para el logro de sus fines profesionales, dentro del Estado español.

—Crear, mantener y promover servicios mutuales y de asistencia y protección a los derechos estudiantiles, mejorando su condición social, dentro de las normas universitarias.

—Laborar porque una disciplina estatal rigurosa de la educación consiga formar en los españoles un espíritu nacional fuerte y unido.

—Cultivar una intensa relación efectiva e intelectual con los estudiantes hispanoamericanos.

—Hacer acequible la enseñanza a todo español capacitado

—Activar intensamente los deportes entre los universitarios, reglamentándolos a normas fijas.

El Caudillo manda.

España obedece,

Imperio y Universidad

Imperio y Universidad rece nuestro lema hoy que por los cielos de la latinidad rugen su canto guerrero las Águilas de Roma, proclamando, en las tierras viciosas y liberales, la belleza suprema y simbólica de los haces y las flechas

† MATIAS MONTERO, 1.º Caido del S. E. U.

La voz enmudecida de la raza nos ha hablado de nuevo y, al final de tres siglos de silencio, ha repetido su última palabra: IMPERIO ha dicho y, a su voz de mando, la sangre española, casi inmóvil, se ha agitado vuelta en nuestras venas para buscar salida y, con su rojo, juntar y teñir las esparcidas flechas que en apretado y compacto haz nos legó como emblema Isabel de Castilla.

Este pueblo español que ha sentido la vocación y el ansia del Imperio y que ya una vez logró imponer su ideal, volcando sobre el mundo su credo y sus modales, se ha levantado de nuevo contra la mediocridad y la cobardía, con aires imperiales. La Falange, que es pueblo en todas sus clases y grupos, ha reunido de nuevo esas flechas en el haz de Isabel y sometido al yugo de Fernando.

En esta santa lucha por España y su Imperio, nos manda, como antaño, nuestro genio, el genio de una raza de héroes y de santos que anima en las trincheras al soldado y consuela en su luto a las mujeres, que ha partido la guerra el corazón. Ese genio inmortal de nuestra raza que nació en Covadonga para adorar a un Dios para servir a un César y ganar para ambos un Imperio.

Cultura y Poder, fusil y libro, han de ser los pilares que soporten el peso formidable del

Imperio. Unos han empuñado el fusil y forman en las filas de guerreros que han de ganar a precio de su vida, el Imperio español. Otros han quedado en la retaguardia formando las secciones Nacional-Sindicalistas que han de ser la base del nuevo Estado. Unos con la vida y otros con el trabajo marchan, a la sombra del Yugo y las Flechas, a ganar el Imperio.

El Sindicato Español Universitario tiene a su cargo uno de los dos grandes soportes del Imperio: la Cultura. Es nuestra misión intensificarla y difundirla por todos los medios puestos a nuestro alcance.

La Universidad española que hasta hace meses fué un antro de política y sus aulas salones de propaganda, ha de reformarse hasta que alcance de nuevo el nivel que un día tuvieron las de Alcalá y Salamanca. Nosotros somos los soldados de esta segunda cruzada nacional que, con los brazos abiertos, esperamos a todos los estudiantes, a todos los hijos de obreros, capaces de serlo.

En marcha pues, camaradas del S. E. U.; a ganar para España y la Falange la Universidad Imperial de Cisneros; a conseguirlo aplicando nuestro lema, Estudio y Acción. A hacerla Una, Grande y Libre.

¡Arriba España!



Central Nacional-sindicalista

OBRERO: La Falange te llama; y te llama, no con el oropel de tantas y tantas promesas que cautivaron tu sencillo espíritu de hombre trabajador y bueno, para verlas otras tantas veces incumplidas, aún a costa de las desgarraduras de tu propia carne. La Falange te llama, abriendo sus brazos para estrecharte amorosamente sobre su propio corazón. No le importa tu vida pasada; ni tampoco si has actuado o no en contra de ella. Queremos que todos, absolutamente todos, vengan a unirse bajo el Yugo y las Flechas—sacrificio y anhelo—símbolo del Imperio Español. Obrero rambleño, tantas veces manejado y engañado por todos! Llevas años y años soportando tiranías alternativas; primero la del capital que te trataba como simple herramienta; después la de los dirigentes que te usaban como peldaño de su medro propio, encaramándose en los mejores sitios, para vivir a costa tuya. ¡Acabad con toda sumisión! Poned vuestro ímpetu, varonil y sano, al servicio de la revolución nueva, que también es vuestra, porque es de todos! porque es de España!

Obreros, medita: Falange Española Tradicionalista y de las Jons, al dar la sangre de sus mejores por salvar a España, no lo hace, ni para que el capital siga oprimiendo al trabajo, ni para que el trabajo ahogue al capital; su labor está inspirada en hermanar estos dos factores importantes de la vida de la Patria, y para ello, para cumplir esta función, para que España no viva desarticulada y sangrante, víctima del egoísmo de unos o de la tiranía de los demás, Falange crea los Sindicatos como órganos integradores de su propia vida, bajo la Central Na-

cional-Sindicalista, donde se unen de manera armónica, permanente, como fruto de nuestra Santa Hermandad, los dos factores de la producción nacional, — empresarios y obreros.— En nuestro Sindicato el obrero ha de saturarse de una exacta noción de su derecho indiscutible al Trabajo y al Pan, sin desviarse en nada de sus deberes, concentrados todos en una sola idea eterna e inmortal; España.

EMPRESARIOS; patronos; labradores; la Falange no va contra vosotros y por eso os llama también, porque de vosotros depende muy principalmente que tengamos una Patria grande y rica. ¿Sabeis como? Dejando a un lado los egoísmos que os dividen y envenenan; sacudiendo vuestra abulia vieja y triste; reconociendo con profundo sentido cristiano, que el obrero es el complemento de vuestra existencia, y que como vosotros, no solo tiene derecho al pan, sino al hogar limpio, al solaz justo, a vivir mejor cada día, aspiración legítima de toda vida humana. Afortunadamente pasaron ya los tiempos en que todo los esperabais del "agrarismo" y como tantas veces, el campo siguió incicuamente desamparado y vosotros teniendo cada vez menos participación en la vida del Estado, que cuando más contestaba a vuestras angustias con muchas promesas y muy buenas palabras,

¡Empresarios de nuestra tierra! La Falange os llama: Uníos todos en nuestra tarea; sin políticos, sin mediadores, sin agrarios, sin egoísmos mezquinos y disolventes, para hacer una España de todos, fuerte, respetada y rica.

Por España una, grande y libre. Por la Patria, el Pan y la Justicia. Venid a nuestros Sindicatos. ¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

FLECHAS

...Y cuando aquella joven madre, viuda porque la Patria habiale exigido su marido para cubrirlo de gloria en la inmortalidad del héroe, se creía desamparada y en trance de dar a luz su primer hijo, Falange Española de las IONS tenía ya sus amorosos brazos abiertos para recibir y proteger en su Organización a aquel hijo de la Patria para criarlo por ella y para ella. Y así, el Médico de nuestro Flecha asiste su nacimiento y abre sus ojos a la nueva España. Nuestro Director Espiritual lava su original pecado con las aguas del bautismo y la sonrisa de la madre se extiende esta vez en la consideración de que aquel fruto de sus entrañas le ha arrancado al nacer, para llevarla como el mejor título una flecha de las que atravesaban su corazón de dolorosa.

De los talleres de nuestra Sección Femenina, ha salido el más primoroso y diminuto uniforme. En el inmaculado azul de su camisa el trazo negro de su correa pone una nota de luto sobre su corazón, pero resalta sobre su cabeza la corona de aquel galón verde que es todo una promesa y una esperanza.

La documentada perseverancia de nuestro departamento Médico vigila su crianza, estimula su desarrollo y corrige sus defectos físicos; en nuestras aulas se despierta su entendimiento, se fortifica su voluntad, se ocupan sus sentidos, se llena de conocimientos útiles su inteligencia; en nuestras conferencias espirituales se le educa en la sana moral del Cristianismo; en su Instructor Militar aprende la obediencia, la disciplina y el sacrificio; en todos los que con el comparten la Era Azul, encuentra siempre a sus hermanos y en sus Jefes el calor paternal que les faltara.

El sol de primavera ha roto con sus destellos la aurora de este flecha.

29 de Octubre de 1.9... Sus sencillas galas de falangista cubren hoy su apuesta y marcial figura; y al besar la Bandera y la Cruz jura, defendiéndolas, vengar a su padre.



Nacional-sindicalismo

NUESTRO CREDO

LA FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S. (Juntas de ofensiva nacional-sindicalista) se propone desarrollar en todo el territorio de España, una actividad encaminada: 1.º—A devolver al pueblo español el sentido profundo de una indestructible unidad de destino y la fe resuelta en su capacidad de resurgimiento. 2.º—A implantar la justicia social sobre la base de una organización económica integradora, superior a los intereses individuales, de clase o de grupo. (Art. 1.º)

Falange Española CREE resueltamente en España. *Ante todo España.* España *no es* un territorio. Ni un agregado de hombres y mujeres. España es, ante todo, UNA UNIDAD DE DESTINO. Una realidad histórica. Una entidad, verdadera en sí misma, que supo cumplir, actualmente cumple, y aún tendrá que cumplir, misiones universales. Por lo tanto, España existe: PRIMERO. Como algo DISTINTO a cada uno de los INDIVIDUOS y de las CLASES y de los GRUPOS que la integran. SEGUNDO. Como algo SUPERIOR a cada uno de esos *individuos, clases y grupos*, y aun al conjunto de TODOS ellos. Luego España que existe como realidad *distinta y superior* ha de tener sus fines propios.

Estos fines propios son: 1.º—La Permanencia en su unidad. 2.º—El resurgimiento de su vitalidad interna. 3.º—La participación, con voz preeminente, en las empresas espirituales del mundo.

Para cumplir estos fines España tropezaba con un gran obstáculo. Estaba dividida: 1.º—

Por los separatismos locales. 2.º—Por la pugna entre los partidos políticos y 3.º—Por la lucha de clases,

El separatismo ignora u olvida la realidad de España. Desconoce que España es, sobre todo, UNA GRAN UNIDAD DE DESTINO. Los separatistas se fijan en si hablan lengua propia, en si tienen características raciales propias, en que si su comarca presenta clima propio o especial fisonomía topográfica. Pero habrá que repetirlo siempre; una nación no es una lengua, ni una raza, ni un territorio. Es UNA UNIDAD DE DESTINO EN LO UNIVERSAL. Esa unidad de destino se llamó y se llama España. Bajo el signo de España cumplieron su destino—unidos en lo universal—los pueblos que la integran. Nada puede justificar que esa magnífica unidad, creadora de un mundo, se rompa.

Los partidos políticos ignoran la realidad de España—su unidad—porque la miran desde un punto de vista de interés *parcial*. Unos están a la *derecha*. Otros están a la *izquierda*. Situarse así ante España es ya tanto como desfigurar su verdad. Es como mirar a España con solo el ojo derecho o con solo el ojo izquierdo: DE REOJO, y las cosas bellas y claras no se miran así, sino con los dos ojos, sinceramente, DE FRENTE. No desde el punto de vista PARCIAL, DE PARTIDO, que ya por serlo deforma lo que se mira. Sino desde el punto de vista TOTAL, de Patria, que al abarcarla en su conjunto, corrige nuestros defectos de visión.

(Continuará)

Catolicidad de la Falange

Nuestro movimiento incorpora el sentido católico—de gloriosa tradición y predominante en España—a la reconstrucción nacional. (Punto 25).

La Falange arranca valientemente de la tragedia de un hecho. Del Catolicismo Español, que en los tres siglos postreros no tenía otra vitalidad histórica que el relumbrón oficial: el lucir y decir de cruces en la cúpula de las coronas, pero muy lejos de sembrar ejemplaridad apostólica en el corazón y en la conducta de cada ciudadano. España Católica. En los ficheros, en organizaciones agónicas, en el signo de aquel Cerro de los Angeles, que no resplandecía con luces de Tabor sino con angustias y desamparos de "Huerto de Getsemaní".

Necesitaba, pues, el alma y el cuerpo de la Patria de una severa y austera reconstrucción: encenderle la llama robusta de la Fé, de la Moral, del Evangelio, como simiente de inmortalidad; y luego, los ideales de honor, de conquista, para la ambición de Imperios. Pues a este cuerpo destrozado de España "incorpora"—funde en armonía de cuerpo—la Falange, la mirra eterna del sentido católico, tradicional en su Historia. Pues si la Falange toma su tarea de integrar a España en una vitalidad católica es, por razón de Filosofía, porque antes, ella, es genuinamente católica; que nadie da lo que no tiene.

Dejemos en este punto de afirmación, el comentario, envuelto en la sangre, sagrada ya, de nuestros Caídos. Yo quiero llamarles Mártires. Dieron su vida por hacer a España, por incorporarle la luz del Cristo; se quedaron ellos en gozo y en gloria con su alma. Para vivir en la luz amorosa de los Bienaventurados. Y su testimonio de la sangre es la prueba suma de la Verdad: de la Catolicidad de nuestra Falange.

(De la Revista F. E.)

Información general

En esta primera crónica sobre información general, hemos de hacer un breve resumen de los acontecimientos anteriores, tomando como punto de partida los trascendentales sucesos ocurridos en España desde el memorable 18 de Julio hasta hoy, pues si nos limitásemos a comentar lo acaecido en los últimos siete días, carecería de interés nuestro comentario, falto de ordenación y base para lo sucesivo.

Poco esfuerzo ha de costarme reunir mis recuerdos y refrescar los vuestros. ¿Quién puede echar en olvido aquellos días memorables de vida intensa, febril, llena de inquietudes, sobresaltos, amargas y gozosas emociones?

¡18 de Julio...! Las emisoras de Sevilla y Córdoba nos comunicaban la declaración del Estado de Guerra y la noticia tranquilizadora de haber triunfado el ejército en aquellas poblaciones, siendo totalmente dueño de la situación en casi toda España. La voz templada, recia y varonil de Queipo de Llano dilataba el horizonte de la España redimida, conquistando con su gallardía la confianza en el triunfo, derrochando serenidad y bravura, cuando desde su micrófono de Capitanía General aún se escuchaban los disparos de fusilería, la lucha encarnizada en las calles de Sevilla.

Poco tiempo nos duró aquella tranquila satisfacción de los primeros días. Traiciones y cobardías, actitudes indecisas y claudicaciones vergonzosas produjeron la escisión en dos bandos de las fuerzas militares e Institutos armados y, como lógica consecuencia, la guerra civil.

¡La guerra civil...! La mas odiosa y sangrienta de todas las guerras. Nos inculpan los marxistas a nosotros, los nacionalistas, el haber iniciado esta

guerra. No. La guerra civil comenzó el 16 de Febrero. Las elecciones constituyeron las primeras escaramuzas. Los sucesos que siguieron a esa fecha fueron verdaderas razzias de los vencedores; mejor dicho, de los mas osados y criminales, contra un enemigo acobardado por el estupor y atontado por su inesperada derrota. La lucha de clases con todas sus consecuencias, se impuso. Y la lucha de clases no es otra cosa que una guerra civil mas o menos disfrazada. Ellos impusieron la lucha. Nosotros no hicimos otra cosa que quitarle el disfraz.

Iniciada la guerra pudimos apreciar desde un principio que las admirables previsiones del Alto Mando Militar sufrían importantes modificaciones. No era preciso ser un lince para percibir desde el primer momento que la intención primordial del Alto Mando consistía en transportar rápidamente a la Península las aguerridas tropas coloniales que sofocarían, con un mero paseo militar, los focos de rebeldía comunista. Pero Dios quiso que se complicasen gravemente los acontecimientos. La traición cobarde de la marinería de los buques de guerra, que culminó su infamia en el alevoso y vil asesinato de la oficialidad, transtornaron los planes mejor concebidos. Las consecuencias de este desgraciado y abominable hecho no fueron funestas gracias al genio militar del Caudillo y a la bravura indomable de nuestros veteranos soldados de Falange, Requeté, Ejército, Regulares y Tercio. Comprendiendo estos últimos que su presencia era de todo punto necesaria en España, atravesaron el Estrecho cuando se hallaba infectado por los buques traidores. Caballeros del ideal, los novios de la muerte, con un desprecio absoluto del

peligro, acudieron a la Guerra Santa contra los sin Dios y sin Patria. Apenas llegaron tuvieron que combatir, iniciando la gesta heroica que comenzó en Algeciras, continuó en Sevilla, siguió por Carmona y Puente Genil y culminó en la conquista de Badajoz, cuando aquel cabo de la 16 Comp.^a de la 5.^a Bandera de la Legión, saltando sobre escombros y cadáveres, con el fusil en bandolera y la canción en los labios, penetraba seguido del resto de la compañía, entre una espesa nube de balas, en el recinto amurallado de la Ciudad.

Después... Toledo, símbolo de la raza, libertado al fin de las garras moscovitas. Y Oviedo. Y San Sebastián. Y.... ¡Madrid! Porque Madrid es nuestro. Estamos presenciando los últimos extores de su agonía roja. Pronto veremos su renacimiento Azul. La última ofensiva desencadenada sobre el cerco de hierro que le atenaza, es un síntoma manifiesto de su inevitable incorporación a la causa nacional. Deshecha esa ofensiva, estrellada la infantería Internacional y los mastodontes rusos contra el fervor patriótico de nuestros tercios (Falange, Requeté, Legión, Regulares y Ejército), se aproxima el colapso final. Colapso contagioso, podríamos llamarle. Porque Madrid arrastrará en su caída la escoria internacional y el cuerpo putrefacto del oso moscovita. Así lo comprende el bando marxista Lucha a la desesperada, con la angustia de la agonía. Todo inútil. La suerte esta echada. Pronto, muy pronto, amanecerá el día en que, desde los Pirineos hasta Gibraltar, podamos gritar con toda la energía de nuestra voz y con toda la fuerza de nuestros pulmones:

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

Para trabajos comerciales
Imprenta de M. Alcántara

Falange Femenina

Como antiguo amigo de la familia me tomo la libertad de introducirme en la casa sin tocar el llamador. En una de las salas me detengo a contemplar en silencio un cuadro sumamente simpático. De pié, inclinada sobre la mesa colocada en el centro de la estancia, se encuentra la camarada Jefe, tomando apuntes de los números que le indica la cinta métrica, que sujeta entre los finos dedos de su mano izquierda. A su lado un zagalete churretoso, serio, de cara enflanqueada y ojos muy vivos, se somete paciente y gustoso a las posturas que le señalará la «sastra», quién, con pericia de consumada maestra, toma medidas del tierno cuerpecito del niño. En las delicadas facciones de éste puedo notar la alegría que le produce su ilusión del día: El próximo estreno de su nuevo uniforme de «Flecha».

—Puedes venir por la camisa pasado mañana, ¿sabes simpático?—Le dice al chaval dándole al mismo tiempo un cariñoso pellizco en la mejilla. Este, muy formalito, lleno de satisfacción, contesta solamente:

—Bueno.

Y alzando su bracito extiende su mano abierta y se despide con un solemne ¡Arriba Español

Considero ocasión propicia para intervenir y contesto al saludo del rapaz con la misma marcialidad que emplearía para con el propio Hedilla.

Contemplamos sonrientes la marcha del niño.

—Trabajando, ¿eh?. Así me gusta.

La Jefe extiende hacia mí su mano; mientras correspondo a su saludo cambia modestamente la conversación.

—Ya he tenido noticias de la próxima publicación de nuestro Semanario.

—Precisamente vengo a pe-

dirte algunos datos sobre Falange Femenina.

—Estoy a tu disposición.

Tomamos asiento. Mientras preparo las cuartillas charlamos sobre nuestra Revista. Aprovecho este momento para detenerme a curiosear la personalidad de la Jefe. Lo primero que llama mi atención es la energía de su carácter. Parece incomprensible que una niña de 16 años esté dotada de la capacidad, el entusiasmo y, sobre todo, de la formalidad y energía que caracteriza el admirable espíritu falangista de Isabel de Torres Jiménez.

—Ahora estamos muy ocupadas con el Comedor de Asistencia Social y la Colecta de Auxilio de Invierno. Sin embargo, en los ratos libres, nos dedicamos a coser los uniformes de los Flechas pobres y algunas mudas de ropa blanca para los combatientes.

—Y antes.....

—El día de Reyes nos convertimos en los magos de los Flechas. Golosinas y juguetes hicieron las delicias de los niños. En Navidad mandamos también al frente unos kilos de dulces y unas botellas de licores para nuestros camaradas. ¡Pobrecillos....! Hacía un frío....

—Otras cosas....

—Recolectamos el Plato Único, mandamos a Málaga una expedición de víveres que obtuvimos pidiendo de puerta en puerta.

—¿Muchas afiliadas?

—Cerca de un centenar. Pero no somos bastantes. Hacen falta muchas manos para tanto que hacer. No nos comprenden. Vosotros teneis la sagrada misión de evangelizar.

—Procuraremos cumplirla.

En el aspecto religioso....

—Procuramos instruir a nuestros Flechas; llevamos a misa a los que asisten al come-

dor; bautizamos a tantos....

—¿Vuestras aspiraciones?

—Disponer de un centro y una casa propicia para establecer en ella los comedores de Auxilio de Invierno. El Alcalde podría facilitarnos edificios del Municipio que no tienen aplicación o bien darnos facilidades para conseguir otros.

—Trasladaré tu ruego.

Nos interrumpe la conversación otro muchacho que viene a recoger su uniforme. No quiero distraer la actividad de esta mujercita, todo entusiasmo y abnegación por la Falange. Y me despido....

Antes de irme nos entretenemos unos minutos en dedicar un recuerdo a su hermano Joaquín, el heroico Jefe de nuestra Falange, muerto a consecuencia de una herida que recibió en el frente de Villaharta. ¡Que buen falangista era...! ¡Y que buen amigo...!

No quiero que presencie mi emoción.

—Adiós. ¡Arriba Español

Los falangistas estamos obligados moralmente a ayudar a nuestra prensa. "Acción" organo nacional-sindicalista de Falange Española T. y de las J. O. N. S. de La Rambla, espera que todos los camaradas hagan su aportación con este fin, pasando por las Oficinas de Prensa y Propaganda, para ser anotados en el fichero correspondiente.

Imp. M. Alcántara-La Rambla

Redacción y Administración:
José A. Primo de Rivera, 15
Teléfono, 53
LA RAMBLA - (Córdoba)

acción

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Número suelto.	0'25 ptas.
Un mes	1'00 »
Trimestre	3'00 »
Semestre	6'00 »
Año	12'00 »

2 DE MAYO

«Amaneció, en fin, el 2 de Mayo, día de amarga recordación, de luto y desconsuelo, cuya dolorosa imagen nunca se borrará de nuestro afligido, contrastado pecho».

2 de Mayo de 1808. Cumpliendo ordenes del sanguinario Murat, las tropas francesas ametrallaron sin piedad a la inerme multitud madrileña, rebelde a la opresión extranjera. Todos los madrileños, sin distinción de sexo ni edad, empuñaron las armas, batiéndose como buenos en aquel día memorable. El Capitán de Artillería D. Pedro Velarde, los Tenientes Ruiz y Ontoria y el Oficial Daoiz, inflamados de santo patriotismo, enseñaron al mundo como se muere por la dignidad de la Patria. ¡Llor al patriotismo!

¡Inútil fué que el odioso tirano francés tratara de ahogar en sangre el sublime sentimiento patrio de los españoles. En el Prado, en el Retiro, y en la Moncloa fueron fusilados en monton inocentes ciudadanos, que pasaron a otra vida sin conocer la causa de tamaña pena.

En contestación a esta matanza el Alcalde de Móstoles ordena difundir el siguiente parte: «La Patria está en peligro. Madrid perezca víctima de la perfidia francesa. Españoles: acudid a salvarla».

Este fué el grito de guerra que inflamó los corazones en un delirio de venganza y de gloria. Se luchó con dureza, con verdadera furia. De un lado, el genio militar del Siglo; de otro, Juan Español. Las mejores tropas del mundo contra desharrapados escopeteros. Pero a los pocos días de lucha escribía José Bonaparte a su hermano Napoleón: «Vuestra gloria se hundirá en España».

Y así fué. La flor y nata de las tropas francesas se estrelló ante Zaragoza y Gerona, que al fin tuvieron que sucumbir, faltas de

hombres y medios de defensa, pero no sin antes haber firmado honrosas capitulaciones.

Cuenta el historiador francés Thiers que «varias veces los soldados franceses trepaban a lo alto de la muralla, encontrando siempre masas impenetrables de carne humana. Hombres, mujeres y niños aparecían entre los soldados, sobre la brecha inundada de sangre, cubierta de fuego; y los soldados franceses tenían que ceder al noble delirio del patriotismo español». Y añade: «Ningún otro sitio se halla en la Historia Moderna que se parezca al de Zaragoza; para encontrar en la Antigua escenas semejantes a las que allí ocurrieron era preciso remontarse a tres ejemplos: Numancia, Sagunto y Jerusalén».

Así es España. Así son los hijos de España.

2 de Mayo de 1937. Hoy, como ayer, nuestra Patria ha sido invadida por tropas mercenarias, escoria de otras naciones, al dictado de Moscú.

Hoy, como ayer, se han cometido y se siguen realizando en Madrid asesinatos en masa de españoles, por el terrible delito de ser buenos patriotas.

Hoy, como ayer, Toledo, Oviedo, «La Virgen de la Cabeza», Teruel... oponen la gallardía de su heroísmo a los salvajes designios del invasor extranjero, uniendo sus nombres inmortales, en florido ramillete de glorias nacionales, a los de Sagunto, Numancia, Gerona y Zaragoza.

Hoy, como ayer, «Madrid perezca víctima de la perfidia extranjera. Españoles: ¡Acudid a salvarla!»



José Antonio dijo:

Nuestro sitio está al aire libre, bajo la noche clara, arma al brazo, y en lo alto las estrellas.

Nuestro tiempo no da cuartel. Nos ha correspondido un destino de guerra en el que hay que dejar sin regateo la piel y las entrañas.

Ahora, mucho «No pasarán», «Moscú no pasará», «El separatismo no pasará». Cuando hubo que decir en la calle que no pasarían, cuando para que no pasaran tuvieron que encontrarse con pechos humanos, resultó que esos pechos llevaban siempre flechas rojas bordadas sobre camisas azules.

Nosotros, que ya hemos llevado al camino del paraíso las vidas de nuestros mejores, queremos un Paraíso difícil, erecto, implacable; un Paraíso donde no se descansa nunca y que tenga, junto a las jambas de las puertas, ángeles con espadas.

Precisamente para que un pueblo no se diluya en lo amorfo—para que no se desvertebre—la masa tiene que seguir a sus jefes como a profetas.